

DE LA PROTECTION DES PLANTES

I—INSECTES NUISIBLES A TOUTES LES CULTURES

Vers blancs.

Gros vers blanchâtres, recourbés, à tête brun clair qui vivent dans le sol pendant trois années et se nourrissent des racines de toutes sortes de plantes. Ils sont présents en grand nombre surtout dans les potagers qui étaient en friche l'année précédente. Pommes de terre et maïs sont plus particulièrement leurs victimes.

TRAITEMENT.—Profond labour; binage fréquent pour détruire les mauvaises herbes; rotation suivie. Les porcs mis en paturage dans les jardins leur font une guerre acharnée; les volailles s'en régaleront si on leur permet de suivre la charrue. Telles sont les mesures préventives à notre disposition pour combattre ces insectes; il n'existe pas encore de remède direct.

Vers gris.

Chenilles de couleur foncée qui se cachent dans le sol le jour et qui, la nuit venue, vont couper rez de terre les tiges des jeunes plantes. D'autres espèces sont continuellement souterraines; quelques-unes grimpent sur les plantes.

TRAITEMENT.—Le meilleur remède consiste à répandre sur le sol, autour des plants, à la chute du jour, un appât empoisonné (page 19).

Paupins.

Ce sont des vers longs et minces, durs, de couleur brune, qui devorent les racines de plusieurs plantes, surtout des pommes de terre, carottes, navets, fèves, etc. Ces légumes sont souvent percés de part en part.

TRAITEMENT.—Procéder de la même manière que pour les vers blancs; leur contrôle est cependant plus difficile.

Antharides.

Sortes de barbeaux noirs ou gris qui ravagent spécialement les légumes. On les voit souvent en troupes nombreuses mangeant les feuilles des pommes de terre; ils s'acharnent parfois aussi sur les arbrisseaux d'ornement: caragana, saule, etc.

TRAITEMENT.—Arséniate de plomb appliqué dès la première attaque (page 18).